

# El Ministerio de Cultura deberá impulsar la literatura gallega, vasca y catalana

REDACCIÓN > A CORUÑA

■ La comisión de Cultura del Congreso aprobó ayer una proposición no de ley del BNG en la que reclamaba al Ministerio de Cultura que impulsase la literatura gallega, vasca y catalana.

El diputado del BNG, Francisco Jorquera, fue el encargado de defender la proposición que se realizó a petición de Galeusca, una federación que aglutina a más de 2.000 escritores.

En virtud de esta resolución el departamento que dirige Ángeles González-Sinde deberá promover la presencia de la literatura en las lenguas cooficiales en los distintos premios, jurados y actos dependientes del ministerio.

En esencia, el acuerdo insta al Gobierno a avanzar en el impulso de la multiculturalidad y el plurilingüismo existente en el Estado independientemente de la lengua utilizada, indicó el BNG.

Además, se emplaza al ministerio a que establezca las condi-

ciones para que las asociaciones regionales puedan ser receptoras de ayudas económicas, asicomo que tengan un contacto directo con el ministerio, ya que hasta ahora no son interlocutores válidos, como es el caso de la Asociación de Escritores en Lingua Galega (AELG), cuyo presidente, Cesáreo Sánchez Iglesias, reconoció ayer no mantener ningún tipo de conversaciones con el ministerio desde que el gallego Cesar Antonio Molina lo dejase.

Pese a que el trato es más fluido, a nivel autonómico AELG tampoco tiene una buena relación con la Consellería de Cultura, con quien mantiene "la relación cordial necesaria entre dos instituciones", indicó Sánchez Iglesias.

Con respecto a las ayudas, afirmó que la consellería cumple con el convenio firmado, pero aún así el dinero aportado es menor, casi la mitad, que el que les entregaba Xosé Manuel Vázquez Portomeñe, ex conselleiro de Cultura.



Sánchez Iglesias y Mercedes Queixas, durante la rueda de prensa GAGO

## Los Escritores en Lingua Galega piden auditar a la Fundación Cela para saber "dónde se fue el dinero"

■ Cesáreo Sánchez Iglesias, presidente de la Asociación de Escritores en Lingua Galega, reclamó ayer que se haga una auditoría a la Fundación Camilo José Cela para saber "dónde se fue el dinero" que desde hace años recibe esta fundación, que este año tuvo que ser rescatada por la Xunta. Algo que Sánchez Iglesias contrapuso con otras entidades gallegas que se ven obligadas a echar el cierre. Con

respecto al traslado de los fondos del Nobel a la Biblioteca de la Cidade da Cultura, lamentó que la Xunta no les considere interlocutores válidos para decidir que archivos se exponen en las instalaciones y el vacío que se hace a nombres tan relevantes en la literatura gallega como Rosalía de Castro o Carballo Calero. Por último, pidió ayudas para consolidar el "tejido editorial" gallego.

40 SOCIEDAD

El Ideal Gallego Jueves, 16 de septiembre de 2010

El Ideal Gallego